



Respaldan alianza

Enrique Krauze y José Woldenberg apoyan ese tipo de proyecto para 2018 a fin de darle al País gobernabilidad, pero, dicen, no es suficiente para evitar descontento social. **PÁGINA 4**



Exhibe obra en la CDMX

El artista juchiteco Francisco Toledo presenta en "La Nueva Piel del Mundo y el Amante de la Materia" los textiles que trabajó desde 2012. **PÁGINA 16**



¡IDESLUMBRA!

Cara Delevingne lució encantadora en la alfombra roja al presentar en México "Valerian y la Ciudad de los Mil Planetas". También estuvieron Dane DeHaan y Luc Besson. **GENTE**

JUEVES 3 / AGOSTO / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

60 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,618 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



VENEZUELA DESDE MÉXICO

Marco Antonio Adame y Gerardo Fernández Noroña opinan sobre el país sudamericano.

DE LIBRE ACCESO

Registra sacerdote como hijos a 171 niños

JESÚS GARCÍA Y VANIA JARAMILLO ESPECIAL / A. M. DE LEÓN

El sacerdote Pedro Gutiérrez Farías, fundador de la casa hogar Ciudad de los Niños de Salamanca, A. C., registró con sus apellidos a 171 menores de edad.

La casa hogar es investigada por la PGR por abuso sexual y maltrato infantil.

Con la anuencia de oficiales del Registro Civil, el Padre Gutiérrez inscribió a los infantes como sus hijos junto con el apellido de religiosas de la congregación Cooperadoras de la Sagrada Familia.

El cura Mario Díaz de León, de la parroquia de la comunidad La Loma, a la que pertenece la Ciudad de los Niños, indicó que la Iglesia no permite a religiosos registrar a niños con su apellido.

"Un sacerdote no puede hacer eso, aunque no esté comprometido con nadie maritalmente, pero darle el apellido supone un vínculo jurídico, que debes darles casa, vestido y sustento", dijo.

PÁGINA 12



222

millones de euros

Monto de la cláusula que pagará el Paris Saint-Germain para rescindir el contrato de Neymar con el Barcelona y llevárselo a Francia.

CANCHA

¿CUIDAS A TU MASCOTA?

El sedentarismo y los malos hábitos alimenticios de los humanos se reflejan en la salud de los animales de compañía.



reforma.com/perrhijos

Ignoran acuerdo funcionarios, proyectistas y constructores

Desdeñan (todos) obra en autopista

Dejaron de construir estructura planeada en Paso Expres, lo que causó socavón

ROLANDO HERRERA Y CÉSAR MARTÍNEZ

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y el consorcio constructor del Paso Expres de Cuernavaca acordaron el 3 de octubre de 2016 reparar el drenaje del kilómetro 93+88, pero nadie cumplió el acuerdo.

El colapso del drenaje provocó el socavón del pasado 12 de julio, que causó la muerte de dos personas.

Según documentos a los que tuvo acceso REFORMA, el 14 de septiembre, la compañía SACC Ingeniería entregó a la dependencia un proyecto que consideraba construir un marco para fortalecer el tubo de concreto y evitar que el peso del Paso Expres dañara el desfogue de aguas en la barranca Santo Cristo.

La propuesta fue hecha por SACC Ingeniería, responsable del proyecto ejecutivo del Paso Expres. Su propuesta era el enmarcado con un arco reforzado de varillas que protegiera el tubo que cruzaba la barranca del peso carretero que había sobre él.

Pero, el 28 de septiembre, el consorcio constructor -Aldesa y Epcor- planteó otra opción: colocar un encamisado metálico al interior del tubo y una lechada de concreto, como publicó REFORMA el pasado 31 de julio.

Ante las discrepancias, el 3 de octubre se realizó una reunión en la Dirección General de Carreteras de la SCT, a cuya minuta REFORMA tuvo acceso. Todas las partes acordaron que la obra de drenaje se haría tal como lo establecía el proyecto ejecutivo propuesto por SACC.

Representantes de la SCT, de SACC y de Aldesa-Epcor firmaron el acuerdo. Pese a ello, el trabajo no se hizo y nadie se responsabilizó.

Dos días antes de que se fracturara el tubo y se abriera el socavón, se improvisó un reforzamiento con inyección indiscriminada de cemento que, a la postre, taponó el tubo, según autoridades.

Consultada, la SCT dijo que está impedida legalmente para opinar, pues está en curso la investigación de la PGR. La empresa Aldesa reiteró que, de su lado, la obra se realizó conforme al proyecto y las indicaciones recibidas.

PÁGINA 3



El concreto (círculo) tiene tapado el tubo de drenaje ubicado debajo del Paso Expres.

Taponan con cemento

CÉSAR MARTÍNEZ

El drenaje que pasa por debajo del Paso Expres está tapado con concreto y no sólo con basura, informó la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) a vecinos damnificados.

El delegado de la SCT en Morelos, Héctor Castañeda, explicó ayer a vecinos que el tapón se formó por la inyección de cemento que hicieron para evitar el derrumbe por el peso del Paso Expres.

"Por el tubo que está del lado del socavón (dirección a la Ciudad de México) se mete una persona, ingresa por 15 minutos so-

lamente, taladra y sale con la parte que retira; luego ingresa otro, taladra y saca, y así están trabajando en conjunto", dijo Leticia Díaz, cuya casa está dañada, al borde de la Barranca de Santo Cristo en la Colonia Chipitlán.

"El tapón es por el concreto que inyectaron en el muro; es lo que están intentando quitar para unir ambos tubos", señaló Díaz.

Según la Comisión de Agua del Estado de Morelos, el peso del Paso Expres rompió la tubería subterránea, por lo que el agua fluyó por otras rutas, lo que deslavó la tierra y generó el socavón.

Pide IP nueva reforma fiscal

BELÉN RODRÍGUEZ

La Coparmex presentó ayer una propuesta de reforma fiscal de 10 puntos, la cual entregó a Hacienda.

Destaca su planteamiento de bajar la tasa del ISR a las empresas -que actualmente es de 30 por ciento- al nivel del promedio de países de la OCDE, que se ubica en 24.66 por ciento.

También pide que la retención de 10 por ciento del ISR, que se aplica a accionistas que reciben dividendos, sea totalmente acreditable contra ese impuesto.

Solicita que se permita a empresas deducir 100 por ciento de las prestaciones laborales dadas a los emplea-

dos, que a partir de la reforma fiscal de 2014 quedaron limitadas a 53 por ciento.

Además, demanda que se permita la deducción de las aportaciones patronales para la creación de fondos de pensiones complementarios a las que establece la ley.

En el ISR a personas físicas, plantea reducir el pago de impuestos para las personas que ganen menos de 10 mil pesos mensuales.

"Es hora de que dejemos de atacar a una clase media deteriorada y veamos nuestro sistema fiscal como un gran conjunto en el que cada uno aporta proporcionalmente lo que nos corresponde", dijo Gustavo de Hoyos, presidente de la Coparmex.



METROBÚS-7

reforma.com/choque

UNA TRAS OTRA

El transporte público en la CDMX sumó ayer dos fallas: mientras el Metrobús Línea 7 tuvo, en un recorrido de prueba, su primer percance al atorarse en una parada, en el Metro, una llama sorprendió a usuarios en la estación El Rosario. **CIUDAD 2**



METRO L-7

Regala Tláhuac drenaje a negocio ligado a 'El Ojos'



LILIANA ESPITIA Y DALILA SARABIA

Con personal y equipo de la demarcación, el Jefe Delegacional de Tláhuac, Rigoberto Salgado, realizó obras de conexión al drenaje de un restaurante propiedad de su restaurantero y que está relacionado con Felipe de Jesús Pérez Luna, "El Ojos".

Se trata de La Carreta del Pacífico, ubicado en Aveni-

da Tláhuac, cuya accionista es Araceli Salgado Vásquez y que tiene nexos con el narcotraficante abatido el pasado 12 de julio.

"(El local está) presumiblemente vinculado al hijo de la persona que fue abatida en días pasados", detalló el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, tras la clausura del lugar.

REFORMA tuvo acceso a información que revela

que la Contraloría indaga la posible malversación de recursos por haberse empleado personal y material en una obra privada.

Sin especificar fechas, con camiones y personal de Tláhuac se hizo la conexión a la marisquería, que tiene sucursales en Querétaro.

61097200016